

Die DIG 2025 - Ein Jahresbericht

Als „neuer“ Sekretär der Diplom-Interessen-Gruppe stelle ich in meinem ersten Jahresbericht fest, dass ich bereits 15 Monate die Rundsprüche erstelle und das Sekretariat seit über 9 Monaten. In diesem „ersten Jahr“ sind mir allerhand Fehler unterlaufen, von denen einige lustig, andere sehr ärgerlich waren. Vielen Dank den aufmerksamen Zuhörern und Lesern der Rundsprüche, die mich auf manche Verschreiber hingewiesen haben.

Im Jahr 2025 gab es 36 SSB-Rundsprüche. Die CW-Runde wurde leider ebensowenig aktiviert, wie - bis auf wenige Ausnahmen - die immer wieder in den Rundsprüchen erwähnte zwanglose 40m-Runde. In den Rundsprüchen haben wir über Veränderungen im Mitgliederbestand informiert haben. Leider waren es wieder sehr viele Silent-Key-Meldungen, doch gab es in 2025 auch 16 Neumitglieder.

Der SSB-Rundspruch wird durch unsern Webmaster Rupert, DL3NO am frühen Abend der Rundspruchtage auf unserer Internet-Seite zum Nachlesen bereitgestellt. Auf Anforderung versendet der Sekretär den Rundspruch nach der Lesung auch per E-Mail.

Bei der Einbringung aktueller Informationen auf unserer Web-Seite und der Pflege des Mitgliederbestandes mit Hilfe einer Datenbank hat Ulla, DF6QP große Unterstützung geleistet. Beiden herzlichen Dank für den großen Einsatz für die DIG.

Vielen Dank auch dem Rundspruchteam. Die Netcontrol-Stationen haben auch bei schlechten Bedingungen eine hervorragende Rundenleitung sichergestellt und die Leser der Rundsprüche, wenn ich es nicht selbst war, haben mich gut und zuverlässig vertreten. Sehr gern würde ich das Rundspruchteam vergrößern. Wenn es also jemanden gibt, der unser Rundspruchteam unterstützen möchte, freue ich mich auf die Nachricht.

Wie in den Vorjahren dominieren in der DIG-Diplombeilage die Kurzzeitdiplome. Und hierbei geht der Trend von einer SES-Mode aus, die Massen-Aktivitäten veranstalten und mit unzählbaren Sonderstations-Aktivitäten mit Kurzzeitdiplomen locken, um das Interesse zu erhöhen. In der DIG-Diplombeilage stehen nur die Kurzzeitdiplome, die zum Zeitpunkt der Veröffentlichung noch zu beantragen waren. Wenn sich dieser Trend im Jahr 2026 fortsetzt, werden wir die Diplombeilage in der bekannten Form einstellen.

Die DIG-Party ist auch 2025 wieder der Favorit unter den DIG-Wettbewerben geworden, während bei dem DIG-Frühjahrscontest und dem Geburtstags-Contest leider viel zu wenig Teilnehmer zu verzeichnen sind. Über alle Conteste hinweg sind wie im Vorjahr etwa 400 Logs eingereicht worden. Viele Probleme in der Abarbeitung der Contestergebnisse sind beseitigt worden, so dass die Wartezeit bis zur Veröffentlichung der Ergebnisse wesentlich kürzer war. Vielen Dank dafür unserem Contest-Manager Henrik, DF1HPK.

Unsere 2. Vorsitzende, Marion, DF4UM lud vom 19. bis 22. Juni zum DIG und DSW-Treffen 2025 in Albstadt-Ebingen ein. Neben dem kulturellen Rahmenprogramm, das aus Führungen in den Atomkeller Haigerloch sowie ein Besuch der Burg Hohenzollern, gab es reichlich Zeit und Gelegenheit zum persönlichen Austausch. Weil wir Amateurfunker sind, gab es eine DIG-, DSW- und Ten-Ten-Runde unter der Leitung von Rainer, DB2LU mit großer Beteiligung sowie einen Mobil-Abfahrtswettbewerb. Auf unserem geselligen Abschlussabend wurden nach einigen Grußworten einige Ehrungen und Verleihungen vorgenommen. Hervorzuheben ist hier, meine zweite Verleihung der DIG-Ehrennadel an meinen Vorgänger Werner, DH1PAL zur Anerkennung seiner großartigen 11-jährigen Amtszeit als Sekretär der DIG. Die erste Verleihung fand bereits im März 2025 statt, als ich als Guest auf einer DSW-Veranstaltung Ingrid, DL4BO ebenfalls die Ehrennadel der DIG überreichen

durfte.

Nur Wochenende darauf fand die HAM-Radio in Friedrichshafen statt, auf der sich die DIG mit einem großen Team wieder darstellen konnte. Wie im Vorjahr war der Stand nah am Haupteingang gut plaziert und wurden von vielen Interessenten und DIG-Mitgliedern besucht. Nicht jeder hat sich in das Gästebuch eingetragen, aber dort allein stehen etwa 250 Besucher aus 33 Ländern und allen Kontinenten. Einer der Besucher, Felix, DL5XL, bekam von Marion, DF4UM den Pokal für den 1. Platz im DIG-Geburtstagstest überreicht. Die Zusammenarbeit im „Messe-Team“ war so gut, dass wir zum Schluss sicher waren, dass wir das 2026 wiederholen möchten.

Am 27. September fand die Rats- und Vorstandssitzung der DIG - dank der Unterstützung von Hannelore, DH5JR, wieder in den Bürgerstuben in Velbert statt. Als wichtigster Punkt wurde die lange vorbereitete Änderung der DIG-Regeln einstimmig beschlossen. Dies war notwendig, um nach dem Wegfall der Drucksachen und Bereitstellung der Informationen im Internet regelkonform zu bleiben. Auch wurde die Kommunikationssprache um die englische Sprache erweitert, die 100%-QSL-Regel so umformuliert, dass die vom DARC DCL anerkannten digitalen Wege der Bestätigung (eQSL, LoTW und Clublog) ebenso zählen. Für die Vorstandesarbeit sind in Zukunft Besprechungen und Entscheidungen online möglich und auch die nächste Vorstandswahl wird online stattfinden.

Im Namen des Vorstandes bedanke ich mich herzlich bei all denen, die die DIG unterstützen und erhalten: all die Informanten für den Rundspuch, wobei Wolfgang, DO9WRL besonders hervorzuheben ist, dem Rundspruchteam, den Diplom-Bearbeitern und natürlich den Teilnehmern unserer DIG-Runden, -Wettbewerben und Treffen.

vy 77

für den Vorstand

Walter, DL3LBP

